



für den Jugendhilfeausschuss
ab 1 Woche vor der Sitzung
-öffentlich-

für den Sozial- und Schulausschuss
-nichtöffentlich-

für den Verwaltungs- und Kultur-
ausschuss
-nichtöffentlich-

für den Kreistag
-öffentlich-

**Haushalt 2009;
Förderung der Schulsozialarbeit an Berufsfachschulen im Landkreis Reutlingen**

Haushaltsstelle: 1.4680.7045.030

Beschlussvorschlag:

1. Zur Förderung der Schulsozialarbeit an Berufsfachschulen werden im Haushaltsjahr 2009 27.100,00 EUR aus Mitteln der Jugendhilfe und 37.900,00 EUR aus Mitteln des Schulträgers zur Verfügung gestellt. Die Abwicklung erfolgt über die Haushaltsstelle der Jugendhilfe.
2. Die endgültige Mittelverteilung orientiert sich an der über Bedarfsindikatoren ermittelten Situation der Schüler/-innen und an der Schülerzahl. Die Verteilung wird zu Beginn des Jahres 2009 festgelegt.

Kosten/Finanzielle Auswirkungen:

Gesamtkosten: Noch nicht ermittelbar	Kostenanteil Landkreis: 65.000,00 EUR
Haushaltsstelle: 1.4680.7045.030	zur Verfügung stehende HH-Mittel: 65.000,00 EUR Jugendhilfe und Schulträgeranteil

Sachdarstellung/Begründung:

I. Kurzfassung

Für Schulsozialarbeit an Berufsfachschulen werden 65.000,00 EUR in den Haushalt 2009 eingestellt. Grundlage für die Verteilung bilden die Schülerzahl und Bedarfsindikatoren. Eine Auswertung erfolgt Anfang 2009.

II. Ausführliche Sachdarstellung

Der Kreistag hat in seiner Sitzung am 21.07.2008 beschlossen, Schulsozialarbeit auch an Realschulen zu fördern (KT-Drucksache Nr. VII-0512). Im Rahmen der Beratung wurde deutlich gemacht, dass Schüler/-innen der einjährigen und zweijährigen Berufsfachschulen (BFS) hinsichtlich ihrer Entwicklung in einer vergleichbaren Situation wie Realschüler/-innen sind.

An den zweijährigen Berufsfachschulen kann ebenfalls der mittlere Bildungsabschluss erworben werden.

BFS-Klassen sind in folgenden Schulen eingerichtet:

- Ferdinand-von-Steinbeis-Schule, Reutlingen
- Kerschensteinerschule, Reutlingen
- Theodor-Heuss-Schule, Reutlingen
- Laura-Schradin-Schule, Reutlingen
- Gewerbliche Schule Metzingen
- Kaufmännische und Hauswirtschaftliche Schule Bad Urach
- Berufliche Schule Münsingen
- Internationaler Bund

Ca. 1.500 Schüler/-innen besuchen diese Berufsfachschulen. Ausgehend von den Berechnungen an den allgemeinen Realschulen wird von einem Bedarf von ca. 1,3 Fachkraftstellen ausgegangen.

Die Verteilung der Stellen soll sich wie bei den allgemeinen Realschulen sowohl an der Schülerzahl als auch an der durch Bedarfsindikatoren ermittelten Situation der Schüler/-innen orientieren. Folglich wurden mit den Schulleitungen ebenfalls Bedarfsindikatoren vereinbart, die dem Kreisjugendamt im Zusammenhang mit der schulischen Herbststatistik im November 2008 übermittelt werden. Die Rückkopplung und Auswertung erfolgt zu Beginn des Jahres 2009.

Die konkrete Zuweisung an die jeweilige Schule steht deshalb bisher noch nicht fest. Von dem voraussichtlichen Gesamtaufwand i. H. v. 65.000,00 EUR werden analog der Regelungen an den allgemeinbildenden Schulen ca. 40 % aus Mitteln der Jugendhilfe abgedeckt, ca. 60 % übernimmt der Landkreis als Schulträger.